
近日，淮安市医院
感染管理质控中心举办
首届“爱院感·致青春”
演讲比赛活动，来自全
市各县区 14个代表队
展开精彩角逐，市妇幼
保健院手术麻醉科周
静、姜笑、徐千惠荣获二
等奖，展示出该院青年
医务工作者良好的职业
素养、优秀的综合素质、
饱满的精神风貌。

■袁敏 摄
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董华佗
中华口腔医学会会员、国家执

业医师、口腔主治医师

毕业于齐鲁医学院口腔医学专

业，后赴北京医科大学口腔医学院

研修种植牙技术，并多次参加国内

外学术交流研讨，了解并熟练掌握

国际前沿口腔诊疗技术的操作和应

用，获得国家执业种植医师认证。

擅长各种全瓷冠修复、固定桥修复、

全口活动修复及精密附着体修复、

前牙美学设计、超薄瓷贴面修复技

术、微创拔牙、复杂阻生齿拔除口腔

镇静镇痛技术及微创种植。理论与

实践并重，将种植修复学和红白美

学完美结合，为数万名患者定制了

合理、完美的口腔修复方案，深受患

者好评与喜爱。

雅康口腔专家介绍

糖友眼花要当心 警惕视网膜病变
来自扬州市宝应县68岁的

邵大爷患糖尿病15年，近日眼睛

看东西变得模糊不清，并伴有阵

阵眼痛。6月上旬，邵大爷到建

阳眼科医院就诊，经医院白内障

专家组、眼底病专家组成员之一

的常务院长苏安庭诊断，其视网

膜发生病变，双眼视力均不到

0.1。

苏安庭说，糖尿病患者不要

因为视力好就忽视眼底检查，定

期眼底检查很有必要。许多早

期糖尿病视网膜病变的患者，眼

底已经有了病变。随着病情的

发展，眼睛还会出现白色或黄白

色液体渗出，病变往往波及黄斑

区，从而影响视力。如果此时还

没有引起重视，病情会继续恶

化，最终导致玻璃体积血、视网

膜脱离以致失明。

苏安庭介绍，糖尿病视网膜

病变的治疗，以综合治疗为主。

其中，控制血糖是前提，这对于

早期糖尿病视网膜病变有促进

逆转的作用。此外，激光治疗是

迄今30多年来糖尿病视网膜病

变治疗取得明显效果并被广泛

采用的技术。

苏安庭提醒，如果视网膜病

变发展到非常严重的程度，如玻

璃体大量出血不吸收，甚至出现

牵引性的视网膜脱离，必须施行

玻璃体视网膜手术，患者应尽早

选择专业眼科医院，实施手术治

疗，千万别错过最佳治疗时机。

（姜新基 严加宏）

江苏省康复医学会康养融合工作委员会
双月论坛在淮举办

为更好探索“中医药+康养”创新

服务，推进康养融合工作，6月30日—

7月1日，由江苏省康复医学会康养融

合工作委员会主办，市中医院承办的康

养融合双月专题论坛，在市中医院学术

报告厅举行。

本次论坛以“推进‘医体康护养’融

合，践行‘积极老龄化’观念”为主题，深

入探讨康养融合服务，推进中医药及中

医康复与现代医学融合创新，切实解决

康养产业现实问题。江苏省康复医学

会康养融合工作委员会全体委员、全省

热心于康养事业的医师、康复师、护师、

社会工作师及其他康养专业人士100

余人参会。

在开幕式上，市卫生健康委副主任

俞伟男简要介绍了近年来市卫生健康

事业取得的成绩和利用中医药服务与

康复、养老等工作相结合取得的成效。

他希望参会学员积极借鉴本次会议中

专家们分享交流的康养融合方面的宝

贵经验，提升我市康养融合服务能力，

共同推动全省康养融合建设，助力全省

卫生健康事业实现高质量发展。

市民政局养老服务处处长张南起

介绍了市养老服务工作的建设成效。

他表示，接下来，我市的养老工作将积

极把握人口老龄化的国家战略，更好地

满足老年人多元化、多层次养老服务需

要，着力完善基本养老服务制度体系、

促进养老服务提质增效、推动养老服务

事业产业协同发展、筑牢养老服务安全

底线等，积极构建居家社区机构相协

调、医养康养相结合的养老服务体系。

市中医院党委书记叶春晖致开幕

辞，她简单介绍了医院的建设发展情

况，她说，本次论坛对做好医康养融合、

充分发挥中医药在养生保健方面的独

特优势有着重要的作用，更体现了全生

命周期、全过程健康维护的新理念，促

使医院的医疗服务从“诊疗”向“预防”

进行转变，真正为守护广大人民群众的

生命健康筑起一道坚强屏障。

本次论坛，专家们的授课理论联系

实际，干货满满，受到了参会人员的热

烈欢迎。论坛上还举行了双月论坛轮

值主席牌交接仪式，市中医院党委书

记、江苏省康复医学会康养融合工作委

员会副主委叶春晖将主席牌递交给下

一任轮值主席单位——连云港市中医

院。

会后，部分参会人员参观了淮安市

中医院康复诊疗大厅。

（蔡建桃 申琳琳）

7月1日下午，“国家前列腺

癌规范诊疗质控中心建设——

三级筛查体系组建”会议在淮安

市第一人民医院召开。

会上，淮安瑞济医院等9家

医疗单位被授予“淮安市第一人

民医院前列腺癌筛查分中心”铜

牌，这标志着该院泌尿外科在前

列腺癌规范化诊疗方面又上升

了一个新台阶。

淮安瑞济医院院长刘俊东

表示，此次成为淮安市第一人民

医院“前列腺癌筛查分中心”，是

业内同行对我院泌尿外科在前

列腺癌诊疗水平上的肯定。今

后，医院将不断加强与上级医院

的交流合作，对标淮安市一院前

列腺癌规范诊疗质量控制试点

单位的工作要求，充分发挥“前

列腺癌筛查分中心”授牌医院的

关键作用，进一步推动前列腺癌

早诊早治，促进前列腺癌全程规

范化诊疗，惠及更多百姓。

（冯树林）

喜讯！
淮安瑞济医院成为

市一院前列腺癌筛查分中心

日前，在市公共卫生服务中

心举行的淮安市卫生健康普法

宣讲课件展评活动中，淮安区卫

生监督所分别获得个人一等奖

和个人二等奖的好成绩。

来自全市各县区的47名选

手参加了市卫生健康普法宣传

课件展评竞赛，经过层层选拔和

激励角逐，淮安区卫生监督所祖

升强同志的“改善工作环境和条

件，保护劳动者身心健康”和刘

明辉同志的“餐具饮具集中消毒

服务单位卫生管理”课件，在宣

讲展示中分别荣获个人一等奖

和个人二等奖，淮安区卫生监督

所荣获“优秀组织奖”。

荣誉的取得，既是表扬，更

是动力，既是鞭策，更是激励。

今后，淮安区卫生监督所将继续

秉承为人民服务的原则，着力强

化队伍建设、能力建设、作风建

设，规范卫生监督执法行为，认

真开展各项卫生监督执法工作，

在把好卫生许可准入，加强公共

卫生监督，整顿医疗市场，企业

职业危害治理，卫生应急保障，

预防公共卫生突发事件等方面

力争取得更好的成绩。 （明辉）

在全市卫生健康普法宣传课件展示评比中

淮安区卫生监督所获佳绩

6月30日，淮安市医师协会影像

分会成立大会顺利举行。淮安地区各

医疗单位机构代表参加，淮安市医师

协会会长李玉峰、主任姜海明受邀出

席，秘书长季南担任主持。

经过大会民主选举投票，淮安市

一院柏根基、郭莉莉分别当选分会首

届主任委员和副主任委员。姜海明宣

读淮安市医师协会影像分会成立批

复，宣布了首届主任委员、副主任委

员、秘书及委员名单。

李玉峰从血液科医生的角度介绍

了影像医学从X线到MR的普及，如

今影像医学在临床诊断疾病中已经占

据举足轻重的地位，对临床诊断及科

研都起到了指引作用，希望影像医师

分会同仁能够齐心协力，努力提高诊

疗水平和科研能力，更好地服务临床。

季南表示，希望今后协会各项工

作得到落实部署：一是发挥各委员单

位发挥专业优势，完善技术规范化和

标准化，全面提升各单位医疗质量和

服务水平同质化；二是继续加强影像

人才队伍建设，医术、医德全面提升；

三是定期召开学术会议，促进学术交

流；最后对淮安医师协会影像分会成

立表示祝贺，对新当选首届各位委员

表示祝贺。

新当选首届主委的柏根基是市一

院影像中心主任，他进行了表态发

言。他表示今后将更好地团结和组织

全市医学影像队伍，加强医学影像科

医师队伍建设和管理，维护医师合法

权益，持续推进学术交流、继续教育与

培训、人才培养、科学研究及下基层等

活动，不断提高影像医生临床及科研

水平，积极推动淮安地区影像事业发

展，为全市人民的生命健康和美好生

活服务。 （秦文卿）

淮安市医师协会影像分会成立
市一院影像中心主任柏根基当选首届主任委员

“感谢二病区的医护人员，是你们

的坚持和努力，让老田（化姓）闯过了难

关。”近日，在市第三人民医院精神科二

病区的办公室内，患者老田的妻子激动

地说着感谢的话语，夫妻俩分别向医生

和护士送上锦旗，以此来表达他们的谢

意。

59岁的老田是一位有着23年病史

的“酒精依赖”患者。从最初的与朋友

小酌两杯，渐渐发展成一人每日独饮

3斤至4斤白酒，老田的“酒瘾”可谓越

来越大。他曾多次住院治疗，每次病情

刚好转，便闹着要出院。回家后，他把

医生的嘱托全部抛之脑后，继续喝起了

酒，身体也随着大量饮酒而每况愈下。

体重200斤并患有糖尿病的他更是不

顾医生的饮食建议，每天依旧摄入大量

的碳水食物，导致体重严重超标。“他脾

气特别犟，不让他喝酒，他就偷偷藏起

来喝。家里没酒了，就出去买，只要不

喝上就不罢休。”老田的家人被他折腾

得也是精疲力尽。

两个多月前，老田趁妻子外出，偷

偷打开事先藏好的白酒自斟自饮，一瓶

喝完未尽兴，又接着开了一瓶。然而，

第二瓶还未喝完，他便倒在地上不能动

弹。妻子回到家中看着眼前的场景，便

立刻拨打了120，将老田送至市三院。

历经2小时的抢救，老田意识逐渐

清醒，生命体征平稳，所有人悬着的心

终于放松下来。老田妻子此刻拉着医

护人员的手，连连感谢救命之恩。

面对如此“高危”的病人，医护人员

都格外地关注。由于身体过于肥胖，老

田晚上睡觉还伴有“呼吸暂停综合

征”。夜班护士在夜间巡视时发现此情

况后，第一时间为老田更换专用床。对

于老田的饮食，护士们更是严格控制，

经常对他进行健康宣教，告诉他糖尿病

患者应当如何健康饮食。住院的两个

多月里，老田积极配合医生治疗，对自

己的饮食也较为控制。

出院后，夫妻俩对二病区医护人员

的抢救和照顾久久不能忘怀，二人商量

后决定为医生护士各送上一面锦旗。

老田妻子真诚地说道：“也许对你们来

说，只是救了一个普通的病人，但是对

我们来说，是救了家庭里最重要的人。

谢谢你们把老田从死神手中拽了回

来。”

（程思 丁华珍）

200斤男子命悬一线 市三院成功救治


